

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Lunes 9 Marzo 1891

AÑO XX

Núm. 5.452

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

CORREO DE FILIPINAS

Manila 26 de Enero de 1891.

Están ya en Manila los expedicionarios de Carolinas, menos las compañías de infantería, traídos por el buque de guerra «Ulloa», así como también el gobernador Sr. Cadarso.

El mismo buque también ha traído á tres revoltosos: un chino, un negro y un norte-americano, que se cree dirigía las operaciones de los sublevados kanakas en Metalanín.

Por tener que detenerse el buque, los expedicionarios estuvieron en Zamboanga, donde fueron recibidos con festejos públicos y bailes.

En Manila, el recibimiento ha consistido en banquetes principalmente: uno de la oficialidad de artillería á todos los oficiales de la expedición; otro de estos últimos al coronel Serrano, jefe de las fuerzas que operaron en Carolinas; otro del coronel Serrano á los que le obsequiarón: rancho secular del Ayuntamiento de Manila á la tropa peninsular é indígena agregada al regimiento de artillería, con cigarros y vinos regalados por varias fábricas y comerciantes, y otro rancho á la misma tropa costeado por los frailes dominicos.

Que se brindó en todos los convites por España con gran entusiasmo, excusado es añadirlo.

Las notas tristes de esto son la muerte en Carolinas del capitán Vilches, á consecuencia de las heridas recibidas, y en el viaje de regreso la del alférez de infantería de marina, D. Vicente Bernal, que ya se embarcó enfermo.

Se verificó el reparto del territorio que erande los rebeldes entre las tribus adictas. Se proyecta trasladar la colonia á la isla del Rey, con posiciones más ventajosas que el terreno que ahora ocupa, y que fué elegido, dicen, por indicaciones de los metodistas americanos.

El gobernador general ha nombrado una junta presidida por el general marqués de Ahumada, y compuesta de numeroso personal, en el que están representadas todas las órdenes religiosas, para promover suscripción pública en favor de las familias de los muertos y heridos en los ataques.

Para la familia del valiente Fandos, muerto gloriosamente, «El Comercio» remite los donativos reunidos.

...

En lo que se llama todavía «isla del Romero», porque estuvo rodeada de esterós, que ya se han cegado, tienen los frailes franciscanos una casa procuracion desde hace muchos años casa en que, por dar al río Pasig, es fácil recibir los víveres que en gran cantidad traen para su uso las órdenes monásticas que hay en las islas. En esa casa se cometió el 15 de este mes, á las siete y media de la noche, un asalto para robar. Los criminales acometieron con bo los (cuchillo grande, casi machete), primero, al anciano portero, indígena, y luego, arriba, á los frailes, que estaban reunidos esperando la hora de la cena. Los religiosos no pudieron defenderse más que

con las sillas. Lograron, despues de herir gravemente y amarrar al procurador, P Jimenez, la llave de un aparador, del que extrajeron unos 900 pesos. Las voces que dieron las victimas hicieron que un vecino de una casa contigua disparase tres ó cuatro tiros, y creyendo los forajidos que eran de la Guardia veterana, intentaron, sin conseguirlo, huir algunos por el rio, y otros se escondieron entre los cajones grandes que hay en las bodegas.

Los tiros y las voces hicieron acudir á la policía y á transeuntes, luego á autoridades, y se logró la ceptura de los ladrones, haciéndose luego un registro en la casa.

Los heridos son: el procurador fray Jimenez, ya citado; el sub procurador fray Eusebio Platero; el hermano lego fray Andrés del Val, que herido huyó hasta entrar en una botica próxima, donde le prestaron los primeros auxilios; fray Gregorio Azagra, cura párroco del pueblo de San Juan del Monte; el portero, y los demésticos indígenas Wenceslao Somera, de veintidos años, é Isidro Morales, de doce.

La concurrencia de personas en el edificio fué numerosa, y entre ella habia varios médicos

Los periódicos dan cuenta diaria del estado de los enfermos, que graves en un principio, afortunadamente van mejorando.

El director de Administracion, Sr. Gu-tierrez de la Vega, que se halla en la inmediata provincia de la Laguna, pregunta por los pacientes por telégrafo todos los dias.

Como en casos análogos, se ha hablado mucho de otros móviles, dando trascendencia al hecho y pensando ya en consejos de guerra, etc., etc., pero hasta la fecha, los menos exaltados aseguran que sólo el robo, al cual incitan los muchos juegos que abundan en Manila, es lo que hay, y el juez, señor Pizarro, lleva con celeridad el proceso, á la vez que se sigue otro á los mismos criminales por el hecho de resistencia á la Guardia veterana en el momento de aprehenderles

Al fray Jimenez ha habido que amputarle dos dedos, y quizás sea preciso hacer lo mismo con dos más.

Hay que tener en cuenta tambien que todavia en Lanita, afortunadamente, se puede vivir con las puertas abiertas, y que á la caída de la tarde es cuando más descuidadas están las casas, por ser la hora del paseo para tomar el fresco.

El general Weyler se halla en Mindanao, visitando tal vez los somatenes que en algunas poblaciones de la isla ha organizado contra los moros. Se le espera en los primeros dias de Febrero, y tal vez salga otra vez para el Sur.

...

Los periódicos están poniéndose de acuerdo para enviar al Sr. Peral lo que aqui se recaudó con objeto de hacerle un obsequio.

Parece que en vista de las noticias recibidas prevalecerá la idea de mandarle el importe de la suscripcion en metálico.

...

La Universidad, varios colegios, el cabildo catedral y casi todos los asturianos que

aquí residen, están haciendo preparativos para festejar á su paisano el nuevo arzobispo padre Nozaleda

—El director de Administracion civil se halla tomando las aguas en el pueblo de Aguas Santas (Laguna).

—Los jesuitas en Mindanao han avisado haberse descubierto allí el árbol de donde se extrae la gutapercha.

—El trozo de la línea del ferro-carril á Dagupán, que se iba á inaugurar el día del rey, no se puede poner en explotacion aún porque han surgido dificultades en la junta de obras públicas, cuando parecía que todo estaba al corriente.

—Unas cuantas acciones del tranvía que quedaban por vender han sido adquiridas en subasta á 148 pesos, y algunas á 160 y 165. Su valor nominal es 100 pesos.

—«El Bello Sexo» es un nuevo periódico ilustrado que ha visto la luz pública, dirigido por doña Matilde Martín. El titulo indica su objeto.

MEETING SOCIALISTA

Con regular asistencia se verificó en Madrid en la tarde del domingo 1.º de los actuales, en el teatro Felipe, el anunciado meeting socialista obrero.

Poco despues de las dos y media, dió comienzo el acto, haciendo uso de la palabra los compañeros Matias Góms y Abascal, quienes dedicaron sus respectivos discursos á defender al partido socialista de los ataques que le han dirigido los partidos republicanos, los cuales han asegurado que aquél estaba vendido al partido conservador.

Con energia y frases bastante expresivas rechazaron los compañeros citados semejante afirmacion, protestando también de que se haya supuesto por algunos que el compañero Iglesias y otro que con él trabajan asiduamente en favor del socialismo, sean unos «avidores ó explotadores» del mal género que vivan á costa de los obreros, porque no quieran trabajar.

Abascal fué quien con más calor defendió al compañero Iglesias, explicando por qué entre los obreros se le abona á aquél el promedio del sueldo que ganan los tipógrafos.

Despues de esto, y de mostrarse sumamente indignado porque se haya supuesto que al compañero Iglesias le ha dado el Gobierno 14.000 duros, dirigió fuertes ataques á los republicanos, y aludiendo al periódico «El Progreso», exclamó:

«Aquella redaccion que se componia de viboras que se llamaron republicanos mientras pudieron sacarle á D. Andrés Solís una peseta, y cuando éste se quedó sin dinero, se fueron con Sagasta para aprovechar los despojos de la monarquía.»

Por último, el compañero Iglesias pronunció un largo discurso, en el que tuvo periodos verdaderamente elocuentes, encaminado principalmente á defender su conducta y explicar, como ya lo habian hecho Matias Gómez y Abascal, la organizacion del partido socialista, el cual, por su importancia y por el gran desarrollo

que ha alcanzado en los últimos tiempos, necesita tener hombres que se dediquen exclusivamente á defender los intereses del mismo y sostener las necesarias relaciones entre los asociados, prescindiendo de los trabajos de su oficio ó profesion.

Ocupóse extensamente en lo que ha ocurrido en Madrid en las últimas elecciones de diputados á cortes, en que por vez primera ha luchado el partido socialista obrero.

Hizo diversas consideraciones encaminadas á demostrar que reina la mayor corrupcion en todos los partidos burgueses, en los cuales están incluidos lo mismo el partido conservador que el fusionista y todos los republicanos.

Todos los partidos—dijo—han hecho cuanto han podido, sin desaprovechar medio por indigno que fuera, para arrancar los votos á los obreros.

Los conservadores han aprovechado la influencia que da el disfrutar el poder, han utilizado el elemento oficial, y cuando esto no les ha valido, han acudido al dinero y comprado votos.

Los fusionistas, imitando á los conservadores, han empleado sus mismas artes; y como ellos, han acudido al oro ó al vino para proporcionarse votos, sin dejar tampoco de ejercer toda la presion que podian con las autoridades que aún eran adictas á los organismos que restan del tiempo de su dominacion.

Y los republicanos han hecho lo mismo que conservadores y fusionistas: han utilizado los medios más bajos y empleado el engaño y los procedimientos más despreciables, y sino han tenido éxito en su empresa, no ha sido porque hayan dejado hacer cuanto han podido.

Todos—añadió—en vez de tratar de dignificar la clase obrera, han tratado de envilecerla, y los republicanos, no contentos con envilecerla, la han calumniado.

Dijo despues que lo mismo que han hecho los conservadores en las últimas elecciones, hubieran hecho Sagasta, Castelar y Ruiz Zorrilla si hubieran estado en el poder, pues todos ellos pertenecen á la burguesía.

Abogó por la creacion de sociedades de resistencia, y dijo que en las últimas elecciones lo único que ha habido puro é inmaculado ha sido la campaña del partido socialista.

Analizó la situacion de los partidos monárquicos para sacar la consecuencia de que no tienen vida, y se ocupó despues de las divisiones que minan la existencia de los partidos republicanos, á los cuales censuró con mas dureza que á los monárquicos

Los posibilistas—dijo—sólo sienten alientos republicanos cuando pelagra la candidatura del jefe ó la del subjefe, los centralistas no son ni carne ni pescado, y de los zorrillistas solo hay que decir que cada vez que su jefe habla es para dar la razon á los explotadores de los obreros.

Censuró igualmente á las demás fracciones republicanas, y terminó diciendo que los socialistas obreros no pueden entrar en alianzas, ni hacer nada con esos partidos,

principalmente con los republicanos, que son los que más les atacan y calumnian.

Seguiremos—dijo—luchando como hasta aquí contra monárquicos y republicanos, y procurando, fieles á nuestra bandera roja, arrojar á la burguesía y darle la puñalada de muerte.

SENADORES VITALICIOS

«La Gaceta» del 1.º del actual publica los Reales decretos cubriendo las vacantes de senadores vitalicios.

Sucede á D. Acisclo Miranda, D. Ventura García Sancho, marqués de Aguilar de Campóo.

A D. Tomás María Mosquera, D. Manuel Domingo Martín Larios y Larios, marqués de Larios.

A D. Francisco de Paula Pavia y Pavia, D. Lorenzo Dominguez.

A D. Manuel Salamanca y Negrete, don Antonio María Fabié.

A D. Francisco Javier Arias Dávila Mathieu, conde de Puñonrostro, D. Marcelo de Azcárraga y Palmero.

A D. Estanislao Suarez Inclán, D. Nicenor Alvarado y Casanova, marqués de Trives.

A D. Francisco de Paula Retortillo, conde de Almaraz, D. Plácido Jove y Hevia, vizconde de Campo Grande.

A D. Tomás Rodríguez Rubí, D. Antonio Mena y Zorrilla.

A D. Juan Bautista Antequera, D. Manuel Longoria y Cuervo.

A D. Claudio Moyano, D. Martín Esteban Muñoz.

A D. Jacobo María Espinosa de los Monteros, baron del Solar de Espinosa, D. Leon Lopez Francos, marqués de Francos.

A D. Evaristo Arnús, D. Jaime Girón.

A D. Vicente Hernandez de la Rua, don José María Monsalve.

A D. Rafael Acedo Rico y Amat, conde de la Cañada, D. Adolfo Bayo y Bayo.

A D. Benito de Posada Herrera, D. Manuel de la Pezuela y Lobo.

A D. José Montero Rios, D. Isidoro de Hoyos y de la Torre, marqués de Hoyos.

A D. Guillermo Chacon, D. Luis Franco y Lopez, baron de Mora.

A D. José Abascal y Carredano, D. Manuel Durán y Bás

A D. José María Escribá de Romaní y Dusay, marqués de Monistrol, D. Carlos Marfori.

A D. Pedro Losada y Gutierrez de los Rios, D. Luis Márto y Potestad, conde de Heredia Spínola.

Exceptuando la vacante de D. Guillermo Chacon que, por su ascenso á la dignidad de almirante de la Armada, pasa á ser senador por derecho propio, las demás fueron producidas por fallecimiento.

CULTIVO POR LA ELECTRICIDAD

Dentro de pocos días darán principio en la Escuela de Agricultura del Este de París los ensayos del método de cultivo por medio de la electricidad, que ha inventado un agrónomo ruso, N. Spehnew.

Este experimentador procede por dos sistemas distintos.

El primero consiste en someter el suelo á la accion de corrientes eléctricas continuas, cuyo efecto es activar la desagregación y la trasformación química de las sustancias nutritivas que contiene la tierra. La electricidad no obra sobre la planta sino tan solo como agente propio para aumentar en el medio en que se desarrolla la cantidad de elementos asimilables por éste.

Por el segundo sistema el suelo y los ve-

getales que en él crecen no están sometidos á la accion de corrientes continuas, sino á la de la electricidad atmosférica condensada á poca altura de su superficie. En una palabra, suelo y plantas están colocados en condiciones tales que reciben descargas invisibles de electricidad estática tomada á la atmósfera. Entonces no se modifica el cambio de estado químico de las sustancias del suelo, sino la electricidad atmosférica que actúa directamente sobre la vegetación y concurre á su desarrollo.

Además N. Spehnew añade á estos dos modos de aplicación de la electricidad á la tierra y á los vegetales otro género de accion, el que puede ejercer una corriente de induccion sobre la precocidad de la germinación de las semillas.

N. Spehnew opera con semillas de habas, girasol y cebada de primavera y de invierno.

Hace cada vez doce lotes de semillas de 120 granos cada uno y los somete á la accion de una corriente de induccion, mediante una pequeña bobina Ruhmkorf ú otro aparato.

El paso de la corriente de las semillas encerradas en grandes probetas cilíndricas de cristal, duraba uno ó dos minutos.

Inmediatamente despues se sembraban las semillas y se tenia cuidado de colocarlas en idénticas condiciones.

La temperatura durante el tiempo necesario para el desarrollo de las semillas hasta la aparición de las raicillas oscilaba entre 7 y 10 grados centígrados.

Estos ensayos se han repetido 10 veces

La germinación duró los tiempos siguientes:

Semillas electrizadas: guisantes, dos días y medio; judías, tres días; cebada, dos días; girasol, ocho días y medio.

Semillas no electrizadas: guisantes, cuatro días; judías, seis días; cebada, cinco días; girasol, quince días.

Estos números son elocuentes.

N. Spehnew ha observado además que las plantas procedentes de semillas electrizadas tenían, en general, mayor desarrollo, que sus hojas eran grandes y su coloración muy viva.

También ha observado que el tratamiento eléctrico de las semillas no ha ejercido ningún influjo en la cosecha que han dado.

La electrización del suelo se obtiene por medio de grandes planchas metálicas de 0.445 milímetros de alto por 0.712 de ancho, de zinc ó de cobre, melidas en la tierra en los extremos de las platabandas; las partes superiores de las planchas tienen unos vástagos, que se unen por medio de un alambre encima del suelo, con lo que se forma una pila cuya corriente vá de una placa á otra á través del suelo.

De este modo se consigue aumentar en un 50 por 100 la cantidad de materias solubles.

La influencia de la electricidad atmosférica en la vegetación es indudable.

En 1846 Sheppard en Inglaterra, Forster en Escocia, en 1847 Hlubeck en Alemania ensayaron la aplicación de la electricidad dinámica al cultivo de diversas plantas; pero los resultados no fueron tan satisfactorios como los obtenidos por el agrónomo ruso N. Spehnew, cuya repetición por M. L. Grandeau se aguarda con afán en Francia.

LOS BUQUES INSUMERGIBLES

El capitán de la marina mercante norteamericana, Jorge Meacom de Chelsea, presentó hace pocos días á las autoridades na-

vales de Washington un proyecto de buques insubmersibles. El Sr. Meacom parte del principio científico de que una cantidad de aire encerrado en un recipiente es capaz de hacer flotar una cantidad proporcional de una materia más pesada que dicho fluido.

Para el Sr. Meacom no pueden dar garantía alguna contra la submersión los actuales vapores, los cuales no son en su concepto más que panales formados por celdas ó alveolos con paredes de plancha de hierro de 5/8 á 1 pulgada de espesor, llenos de pasajeros, equipajes, mercancías y de toda clase de objetos más ó menos pesados.

¿Qué poder ascensional ó flotante pueden tener semejantes compartimentos estancos? pregunta.

Y si lo tienen ¿es suficiente?

Con un elemento salvador que no existe en realidad, dice el Sr. Meacom, y sólo fiándose á la casualidad, á la buena estrella, y más que todo á la pericia de los marinos encargados de gobernarlos, se lanzan repletos de pasajeros y mercancías esos palacios flotantes hacia lejanas costas, siempre á merced de las olas.

El capitán Jorge Meacom cree haber resuelto el problema, construyendo los buques con un doble casco, es decir con dos cubiertas concéntricas, cuyo espacio intermedio, dividido en celdas, no es más ni menos que una serie de depósitos de aire capaz de dar á la embarcación un poder flotante 25 veces mayor que el peso de su carga.

A la objeción que se le ha hecho de que con el planteamiento de su proyecto se pierde una gran parte de su espacio ha contestado que bien vale la pena de perder algunas toneladas de flote la seguridad de que esta pérdida valga la salvación de todo el cargamento, la del buque mismo y la de las vidas de la tripulación y pasajeros, que valen muchísimo más.

El proyecto del Sr. Meacom será todavía de más importancia en los buques de guerra, porque en éstos se podrán llenar parte de las celdas, que constituyen el doble casco, con balas de algodón, formando así una especie de coraza ligera, que si bien no tiene tanta fuerza ascensional como el aire atmosférico, constituye, no obstante, un material de gran poder flotante.

Apoyan dicho proyecto un gran número de ingenieros navales, jefes y oficiales de marina de reconocida competencia.

El Sr. Meacom es conocido como capitán experimentado, gran mecánico práctico y un hombre eminente en las ciencias.

Noticias Varias

En Londres se trata de un proyecto de lengua universal, con la diferencia, que, en vez de formar una como el valapük, se trata de que lo sea el «latín», que lo fué ya universal, á lo menos en el campo científico, por muchos siglos, pero adoptándose á las necesidades modernas. A la sociedad que se ha formado se han adherido ya muchos sabios de varios países y especialmente Francia.

En una de las iglesias de Malaga se presentó un joven, confesando y comulgando devotamente. Llevaba el brazo en cabestrillo.

Dicho joven refirió á varias personas, en la puerta de la iglesia, el siguiente episodio:

Días pasados al reñirle su madre por que de noche se retiraba muy tarde, sintió tan grande ira, que olvidando su cariño filial y los respetos que á una madre se deben, se

dirigió hacia ella con el brazo levantado para pegarle.

Un hermano suyo se antepuso y luchando con él se cayó fracturándose un brazo.

Aun no curado y sintiendo grandes remordimientos, fué á confesar su grave culpa y ofrecer la enmienda.

Es ya axioma indiscutible que nada supera á la estupidez humana cuando esta alcanza ciertos límites, y con frecuencia los hechos se encargan de corroborar eloquentemente aquella verdad.

Falleció días atrás en una ciudad de Alemania una mujer sexagenaria que vivía en la mas espantosa miseria, y á la cual se encontró muerta una mañana en su destartada buhardilla, en donde no había ni un miserable tizon que templase algo la crudeza de una temperatura siberiana.

Aquella desdichada, que dormía vestida—por no tener sábanas ni manta—sobre un jergón sin colchones, y cuya muerte fué originada por el frío y la mala alimentación tenía, sin embargo, 10.000 francos de renta. En el fondo de un cofre fueron encontrados los títulos y obligaciones de que era propietaria y una cantidad no despreciable en oro y plata.

El Observatorio del Vaticano asistió al Congreso internacional fotográfico, quedando encargado de la reproducción de una zona del cielo. Su director el P. Donza, encargó á Paris la construcción de una cúpula que, á su gran solidez, pues ha de construirse con hierro y palastro, reúna las condiciones de girar brevemente y con facilidad. Esta exigencia del sábio director obedece á que á veces un astrónomo se encuentra sin ayudante que haga girar la cúpula ó abra la ventana, y tiene que ejecutar él mismo estas operaciones.

La cúpula, que ya está terminada, tiene 8 metros de diámetro, gira con facilidad en sesenta y cinco segundos, y el abrir ó cerrar la ventana de observación, que ofrece 14 metros de superficie, no exige mas tiempo que veinte segundos.

El edificio que ha de soportar esta bóveda, data del año 800, en el pontificado de Leon IV; sus muros tienen un espesor de 5 metros, ofreciendo, por consiguiente, una seguridad á toda prueba. Cuando en este sitio se coloque, la ecuatorial fotografía, que en la actualidad construyen los hermanos Henry, de Paris, el Observatorio del Vaticano figurará, seguramente entre los mejor instalados para el cumplimiento de su cometido.

El príncipe Enrique, único hermano del emperador Guillermo, fué invitado por éste para estudiar la administración del imperio, por lo que el joven príncipe dedica ya cuatro ó cinco horas diarias recorriendo é inspeccionando las oficinas.

Dícese respecto á esto en Berlin que, como es muy posible que Guillermo II muera antes de llegar su primogénito á la mayor edad, sería en este caso el príncipe Enrique el que quedaría de regente del imperio.

Un señor, conocido ya ventajosamente por sus útiles inventos, acaba de publicar en la «Nature» otro muy interesante: consiste en un lápiz, cuyos rasgos quedan luminosos sobre el papel, pudiéndose tomar notas en la oscuridad, de manera que las personas que explican conferencias con proyecciones, que exigen que el local permanezca á oscuras, como en los cuadros disolventes, tienen ya un medio de que no quede todo lo que allí ocurre confiado á las vibraciones del éter, sino fijo y durable hasta en la taquigrafía lo que se diga.

Como detalle curioso, copiamos la siguiente relación del precio en que se vendieron algunos cuadros de Meissonier, el más ilustre de los pintores franceses:

- «Los coraceros», en 190.000 francos.
- «El vino del cura», en 90.000.
- «El pintor y el aficionado», en 63.000.
- «Jóven escribiendo una carta», en 65 mil.
- «Jugadores de bolos en Versalles», en 71.000.
- «Jugadores de bolos en Autibes», en 60.000.
- «El lector», en 66.000.
- «El estribo», en 90.000.

La superficie de estos últimos siete cuadros es de 0m2.2025; su precio es de 405 mil francos. Resulta, por lo tanto, 200 francos por centímetro cuadrado, ó sea dos millones de francos el metro cuadrado.

La mortalidad de los niños es verdaderamente aterradora en España; el año próximo pasado sucumbieron 10.163; desde el año 1880 á 84, solo de difteria, fallecieron 3.157, y según nuestros datos, desde el año 84 al 90 se ha triplicado dicha cifra.

Con el objeto científico de rectificar la posición de algunas regiones de nieves perpetuas y fijar la situación de otras desconocidas, ha hecho un viaje al Himalaya el doctor austriaco Buck, acompañado de un guía en los Alpes.

El explorador ha conseguido su objeto, habiendo llegado en su excursión hasta una altura de 6.300 metros, á veces con tres metros y medio de nieve.

Gacetilla

Como estaba anunciado, verificóse ayer la procesión como feliz término á los piadosos ejercicios que en los días anteriores habíanse efectuado en la parroquia de Santa Maria para los niños de uno y otro sexo de esta ciudad, y que con laudable acierto habían dirigido los PP. D. Pablo Alegret y D. Celestino Matas de la Compañía de Jesús.

A las tres salió la comitiva de la iglesia de Santa Maria, formándola los Colegios oficiales y particulares con sus propios estandartes, componiendo un total de unos novecientos niños de ambos sexos acompañados de sus respectivos Profesores y Profesoras; la Comunidad de Presbíteros con los referidos PP. Matas y Alegret, que imprimían al acto el carácter de verdadera misión, y las venerandas imágenes del Corazón de Jesús y de la Virgen que eran llevados por niños y niñas, siguiendo en último término una música de la población.

La procesión recorrió el curso previamente designado, visitando las iglesias parroquiales de San Francisco y de Nuestra Señora del Carmen, en cuyos recintos se efectuaron piadosos actos de adhesión á los Sagrados Corazones de Jesús y de Maria, y durante el trayecto se cantaron hermosos himnos religiosos en que tomaban parte todos los concurrentes á la vez, ofreciendo un espectáculo verdaderamente enternecedor, contemplar aquel crecidísimo concurso de niños elevar á las alturas la más sincera y leal expresión de amor que brota en sus infantiles corazones.

Después de regresar la procesión á la iglesia de Santa Maria verificóse el solemne acto de consagrar todos los niños y niñas de Mahon á los amantísimos Corazones de Jesús y Maria; leyendo al efecto el niño Pedro Palliser una oración que dijo con dulce entonación y piadoso sentimiento, contándose finalmente varias estrofas religiosas con acompañamiento de órgano.

En la madrugada de ayer falleció repentinamente á bordo del acorazado «Pelayo», el segundo maquinista D. Lázaro Rosas. Su cadáver fué trasladado al Hospital Militar donde se le practicó la autopsia, siendo conducido esta mañana á la Iglesia de San Pedro desde donde se ha verificado el entierro al Cementerio Católico. Precedía al féretro la Comunidad de Presbíteros de la parroquia de Santa Maria y varios marineros con hachas, presidiendo el duelo el segundo Comandante del buque, acompañado de varios oficiales, maquinistas y clases de la dotación, cerrando la fúnebre comitiva un peloton de marinería sin armas.

E. P. D.

Sería muy conveniente que la Comisión de policía urbana dispusiera la colocación de algunos faroles en la cuenta Larga y andén de Levante, á fin de facilitar el tránsito y evitar peligros á las muchas personas que tienen precisión de pasar por allí durante la noche, máxime hallándose estos días fondeados en aquellas inmediaciones dos buques de guerra, y próxima la llegada de la escuadra alemana.

En la mañana de ayer el Excmo. señor Comandante General de la Escuadra de Instrucción devolvió la visita al Excmo. señor Gobernador Militar de esta Plaza y al Sr. Comandante de Marina.

Procedente de Argel ha fondeado hoy en este puerto el pailebot «San José», de la matrícula de Ciudadela, su patron Gabriel Mercadal, con cargamento de salvado.

Desde hace algunos días gozamos de un tiempo verdaderamente primaveral, como precioso paréntesis entre los días borrascosos que produjo el último cambio atmosférico, y los de frío bastante acentuado que las leyes meteorológicas preparan para mediados del mes actual.

Aprovechando pues el buen tiempo del día de ayer numerosa fué la concurrencia que transitó por las calles de la ciudad y carreteras de San Luis, San Clemente y Villa-Cárlos, siendo además poderoso aliciente para que el muelle se viera también muy concurrido, el hallarse en el puerto los magníficos buques de Guerra «Pelayo» y «Reina Regente», que fueron visitados por gran número de personas.

Ante el Sr. Alcalde han prestado hoy juramento de fidelidad, varios individuos del Resguardo de Consumos de esta Ciudad.

El sábado falleció en el pueblo de Alayor á la edad de setenta y siete años el Sacristan mayor de aquella parroquia Rafael Camps Meliá, quien desempeñaba el cargo desde su infancia. (E. P. D.)

Como la escasez de pastos se deja sentir en esta comarca, á causa de los rigores del pasado invierno, muchos payeses de diferentes puntos de la Isla han acudido hoy á hacer acopios de salvado, del que ha sido portador el pailebot «San José».

Quiera Dios que pronto vengan beneficiosas lluvias y adecuadas condiciones atmosféricas que cambie el deplorable estado de nuestros campos y facilite á nuestros labriegos el mantenimiento de los ganados, importante ramo de la riqueza agrícola en esta Isla.

En la tarde hoy ha llegado á este puerto un laud mallorquin de los que se dedican á la pesca de langosta, trayendo mas de 400 crancas que se han vendido en el muelle y Pescadería á precios regulares.

Este año será rico en fenómenos astronómicos interesantes, que todos, excepto

el último eclipse de sol, serán visibles en España.

El 9 de mayo el planeta Mercurio pasará por delante del sol, pudiéndosele fotografiar.

El 23 del propio mes podrá apreciarse un eclipse total de luna.

El 6 de junio podrá observarse un eclipse anular de sol.

Y el 15 de noviembre ocurrirá un eclipse de luna notable por su duración, no escapándose á los ojos de cuantos lo observen ninguna de sus frases.

La Pascua se celebrará este año en 29 de Marzo. En 1888 se celebró en 25 de Marzo, lo que solo se repetirá en 1894 y en los siglos siguientes: en 1951, 2013, 2035, 2046, 2057, 2114, 2126 y 2198. Durante los siglos XX, XXI jamás se celebrará la Pascua en 22 de Marzo. La Pascua no puede celebrarse despues del 25 de Abril, y esto sucedió en 1666, 1734 y 1885 y ocurrirá en 1943, 2043, 2116 y 2769.

Los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon», son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Enrique Puig; Francisco Ramon; Juan Triay; Francisco Arquimao; José Viudez; Enrique Colom; José Oliver; Buenaventura Cuadrench; José Valls.

PARA BARCELONA

D. Jaime Moysi; Juan Aletá; José Rotger; Francisco Bombardó; José Rovitlat; Juan Fabregues; Ildfonso Masan; José Cardá; José Moles; José Masanet; Eugenio Guixá; Domingo Calvó; Rafael Cardona; Jaime Martí; Estanislao Ruiz; un individuo de tropa.

Noticias marítimas

Ha llegado á Cádiz el vapor inglés de recreo «Garonne», de la matrícula de Liverpool, con 112 tripulantes y 94 turistas, que salió de Londres el 25 de Febrero fletado en la cantidad de 40.000 duros por los mencionados turistas, y recorrerá varios puntos españoles y extranjeros.

Durante el último mes de Febrero han pasado por el canal de Suez 303 vapores, que han satisfecho á la Compañía por derecho de tránsito la cantidad de 5.790.000 francos. Durante igual período del año anterior atravesaron dicho canal 286 vapores, que pagaron por los citados derechos la cantidad de 5.635.128'05 francos.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 7.—1 ternero, 104 kilos, Binixique Nou; 1 id., 114, Juan Caules; 1 id., 121, estancia Trepuconet; 1 id., 29, Trebaluja de Bernardo Seguí; 1 ternera, 88, Binietap Gran; 1 id., 99, huerto de Morillo; 3 carneros, 28, Binisefua de Gabriel; 3 id., 28, 2 de Son Tretse Nou y 1 de Lluriac Nou; 7 id., 31, 4 de Trebaluja de Bernardo Seguí y 3 de Antonio Carreras, y 3 cerdos, 116.

Día 8.—1 ternero, 162 kilos, Curnia de Baix; 1 id., 74, Binisequí; 1 ternera, 86, Guillermo Orfila (Llumesanas); 1 id., 93, Bellvé Vey; 1 id., 83, Cudia Cremada de Cardona, y 1 cerdo, 54.

Día 9.—1 vaca, 136 kilos, Turelló de Antonio; 1 ternera, 43, id.; 1 id., 45, Miguel Carreras (Llumesanas); 1 buey, Binia-ti de Cristóbal; 1 ternero, 116, Binicalaf; 1 id., 93, Torrellisá Nou; 1 id., 89, Binia-ti de Antonio; 1 id., 60, estancia S'Hort Nou; 1 id., 131, Juan Caules (Alayor); 1 carnero, 16, Trebaluja; 2 id., 32, Lluriac Nou; 1 id., 14, estancia S'Hort Nou, y 4 cerdos, 316.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad.

Madrid 7 —7'30 n.

Créese que únicamente como gracia podrá pedirse que sean admitidos en las aduanas francesas los vinos españoles enyesados, que se presenten en las mismas desde el día primero de Abril próximo.

Se han entablado gestiones al indicado objeto, dudándose que tengan feliz éxito.

Madrid 7 —4'45 n.

Los ministeriales y fusionistas sostienen la incompetencia del Congreso para investigar los censos electorales. Los republicanos opinan que si es necesario deberá autorizarse al Parlamento por medio de un proyecto de ley para proceder á dicha investigación.

Madrid 7.—9 n.

Las sesiones que celebran ambas Cámaras carecen de interés.

No es cierto el rumor circulado de que el Sr. Cárdenas piense en dimitir el cargo de Consejero de Estado.

Encuéntrense indispuestos los señores Capdepon y Leon y Castillo.

Dícese que por medio de cartas se han cruzado agrias contestaciones entre los Sres. Pavía y Pezuela, por cuestión de uniforme.

Madrid 8.—8 n.

Los ex-ministros y diputados fusionistas han acordado oponerse á que se discuta el mensaje en el Senado antes que en el Congreso, añadiendo que procurarán que su discusión sea breve.

Han acordado asimismo interpelar al Gobierno acerca la solución de la última crisis, y sobre la conversión de la deuda de Cuba.

Madrid 8.—9'15 n.

Para terminar sus tareas la comisión de actas del Congreso réstante examinar ciento diez con protesta, y cuarenta más que carecen de documentos para resolverlas. Las otras han sido dictaminadas favorablemente.

Se han distribuido algunas ponencias, y el miércoles comenzarán las audiencias para su discusión.

Madrid 8.—9'45 n.

La próxima semana se reunirán las minorías incluso los carlistas, para acordar el plan parlamentario que han de seguir en la presente legislatura.

El Sr. Labra ha declarado que promoverá un debate político para desmentir las noticias que han circulado acerca de anexionar la isla de Cuba á los Estados-Únidos.

Ha quedado ya abierto al público el servicio del cable telegráfico entre la Península y Melilla.

Palma 9.—4'30 t.

El vapor-correo llegado de Valencia ha conducido trescientos reclutas destinados á infantería, los cuales han jurado la bandera.

Ha sido hallada en el arenal la barquilla que, de resultados del fuerte vendabal de la semana pasada, naufragó, no pero el cadáver del tripulante único embarcado en ella.

HALLAZGO

Se halla depositado en esta Imprenta un chal de lana que se ha encontrado en la calle Cos de Gracia; dando las señas y una gratificación será entregado.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39

COTIZACIONES

Barcelona 7.-4'40 t.

4 por ciento Interior.	77'45
4 por ciento Exterior.	78'92
4 por ciento Amortizable.	90'00
Billetes Hipotecarios de Cuba.	103'62
Banco Hispano-Colonial.	60'20
Ferro-carril Francia.	40'25
Id. del Norte.	74'80
Id. de Orense.	17'00
Id. de Almansa.	131'75
Id. de O. B. y Francia.	60'87
Id. del Norte.	84'00
Id. de Orense.	42'62
Id. de Almansa.	72'62
Obligaciones C.º Trasatlantica.	00'00
Cubas nuevas.	98'37

Empeños del Casino Mercantil

Interior 24 rs. vn. paga alcaita
Madrid 7

4 p. ∞ Interior.	77'35
4 p. ∞ amortizable.	89'80
Billts. Hipos. de Cuba.	103'85

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Sta. Francisca viuda romana y Santa Catalina de Bolonia virgen.

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen.

Santo de mañana

S. Meliton y compañeros mártires.



LA NIÑA

MERCEDES PONS Y PRAT

HA SUBIDO AL CIELO

A LA EDAD DE 7 AÑOS

Su afigidisima madre, hermana, tios y primos participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y le suplican se sirvan tenerla presente en sus oraciones.

El entierro tuvo lugar a las 6 menos cuarto de ayer tarde.

Casa mortuoria calle de Gracia núm. 22.
Mahon 9 Marzo de 1891.

Movimiento del Puerto

Entrados el 7

De Palma javeque «Esperanza» patron Miguel Landino con 5 trips. y efectos.

Idem el 9

De Argel pailebot «San José» patron Gabriel Mercadal con 6 trips. 1 pasag. y salvado.

Despachados el 9

Para Barcelona pailebot «Estela» patron Antonio Sintes con 6 trips. y efectos.

Para Calella laud «María» patron Sebastian Arnau con 4 trips. y lastre.

ANUNCIOS

Subasta

En el despacho del Notario D. Pedro Orfila calle de San Jorge número 23 se venderán en licitacion verbal el día 15 del mes en curso, a las once de su mañana las fincas siguientes: 1.º Una casa situada en esta ciudad calle de Ramis números 5 y 7 bajo el tipo de 2 250 pesetas; y 2.º otra casa situada tambien en esta ciudad calle de San Pablo número 25 bajo el tipo de 1.000 pesetas.

Dicho Notario enterará de los títulos y condiciones para la venta.

D.ª MARIANA NETTO Y VINENT

falleció ayer Domingo

á las 7 y media de la noche, á la edad de 91 años

E. P. D.

Sus sobrinos, sobrinas y demás parientes, (presentes y ausentes), participan á sus amigos y conocidos su fallecimiento, y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las 5 de esta tarde.

El duelo se da por despedido.

Casa mortuoria San Fernando, núm. 16.

Mahon 9 de Marzo de 1891.



D.ª JUANA BALLESTER Y PONS

HA FALLECIDO

Á LAS 5 DE LA MAÑANA DE HOY,

RECIBIDOS LOS ULTIMOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus atribulados hermanos, sobrinos carnales y sobrinos políticos (presentes y ausentes) y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos encomienden á Dios el alma de la finada.

El entierro ha tenido lugar á las 6 de esta tarde.

El duelo se da por despedido, no participándose particularmente.

Casa mortuoria: Portal de Mar núm. 10.

Mahon 9 Marzo 1891.

Para vender

Lo están dos solares en la calle de la Union del pueblo de S. Luis: dos cercados sitios en Trebeluger; y otro cercado con hi-gueral sito en las Barqueras.

Para informes dirigirse en el espresado pueblo calle de la Union. casa del Ciego.

Para vender

Una casa situada en la calle Sta Ana de esta ciudad números 13 y 15 esquina á la de San Sebastian Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Una porcion de terreno de cabida de delunas 6 á 7 barrillas, con arboleda chamberal, y tierra de labor que antes era viña, situada en terreno de Gracia, inmediata á la carretera de San Luis: contiene una casita, con cisterna y pocilga con patio.

Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Lo está en Villa Carlos una casa situada calle del Matadero núm. 2, con patio y huerto. Para informes calle de Calafons núm. 13.

TINTA NEGRA

suelta y en botellas de variás dimensiones

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

YESO

en barra redonda y cuadrada en cajon-citos de 100 barras.

Precios módicos.

Bastion, 39, Imprenta.

Nodrizas

Una de 24 años de edad, viuda, que por habérselo muerto la criatura de 3 me es, desea encontrar para criar en casa de los padres. Vive calle de la Infant núm. 39, Molino de Neto.

Nodrizas

Hay una que desea encontrar criatura para amamantar en su domicilio calle de las Novias núm. 3.—Alayor.

Pérdida

Se ha perdido, una cajita verde conteniendo unos pendientes de oro. La persona que los entregue en la imprenta de este periódico además de las gracias recibirá una gratificacion.

PASTELILLOS

DE PESCADO Y MARISCOS

Se encontraran todos los viernes y Domingos en la

Confiteria La Palma

Se acaba de recibir el muy superior ATUN en Escabeche y toda clase de Pescado y Mariscos.

En el mismo establecimiento se encontrará el delicioso Dulce de la estacion

Cabellos de angel

Arropé, Carne de Membrillo etc. etc.

La Palma 13 Hannover 13

Hojas de servicio

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Publico».